



La muerte de Ifigenia Martínez, figura destacada de la izquierda mexicana



Ifigenia Martínez, à Mexico, en 2019. ALEJANDRA RODRIGUEZ / NOTIMEX VIA AFP

Anne Vigna (corresponsal en México)

Su última aparición pública fue vista por todo México: cuatro días antes de su muerte, **Ifigenia Martínez** presidió la ceremonia de investidura de la nueva Presidenta, Claudia Sheinbaum, el 1 de octubre.

A sus 99 años, acababa de ser elegida Presidenta de la Cámara de Diputados por sus compañeros del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena, de izquierdas), por lo que sería ella quien entregaría la banda presidencial a la primera jefa de Estado de México.

Como una de las fundadoras de la izquierda mexicana, este honor le correspondía por derecho. En agosto, la propia Presidenta electa profesó su admiración por su hermana mayor, antes de confiar que había escrito simbólicamente el nombre de Ifigenia Martínez en lugar del suyo en su papeleta presidencial.

[La mort d'Ifigenia Martinez, figure tutélaire de la gauche mexicaine \(lemonde.fr\)](https://www.lemonde.fr)